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洪金英 

    8月 16日下午約四時多，家長會許會長來電告知基北區 103學年度特

色招生審查結果，北市 28所公立高中共 15所學校獲准特色招生，陽明即

名在其列，感謝全體老師熱烈支持，尤其是前一學年度各處室主任、學科

召集人、課發會委員，因您們付出耐心與時間、貢獻智慧，在十二年國教

正式啟動的初期，陽明已取得領先地位! 

    然而，這份領先其實並不足以為喜，7月 31日恰好是基北區公私立高

中職登記分發入學放榜的日子，在登記分發主委學校內湖高工現場，主席

委婉地向所有學校報告招生數多於學生數，公立高中職也有招生未額滿狀

況，隔天多家報紙即報導招生數不足的學校；8月 26日中國時報載少子化

衝擊往上延伸至高中！新北市教育局統計發現，多數私立和雙溪、金山等

偏遠公立高中都無法招滿；即使崇光、竹林、南山、辭修等明星私校，也

首次出現缺額情況；顯然，招生缺額的情況將日亦嚴重！北市公立高中亦

將無法倖免。103 學年度高中職首度招收 12年國教國九畢業生，除人數減

少外，坊間補習班傳聞以免試二招定位的策略也不得不令人憂心，也希望

各位老師提供招生建言。 

    台北市衛生局表示，預估民國 111年，人口會呈現負成長的情況，而

現在是 2.3個年輕人養一個老年人，不過到了民國 111年，1.3個年輕人

就要養一個老年人，現在我們所教的學生就是未來照護你我的人。但是未

來的世界全球化、科技化…其實已超乎我們所能想像，教室裡的學習已不

得不改變，期待我們一起努力! 

    102學年度高中優質化二期的執行、國中校務評鑑、課程與教學領先

計畫的爭取、12年國教第一年免試與特色招生…這些雖然都是過去我們沒

有的經驗與挑戰，但相信在團隊合作下我們定可勇渡難關！ 

    感謝暑假期間全體行政同仁對於校務工作辛勞的付出，更感謝犧牲暑

假假期教導學生課業的高三、高二、國九暨各運動代表隊的老師、教練們。

暑期最後一週，老師們也都依約到校備課、研習，這些點點滴滴都是讓學

校永續發展的能量！另暑假期間立志樓結構補強施工，活動中心機電廠商

積極度與配合度不足導致驗收拖延與漏水問題等，感謝前後兩位總務主任

奔走處理，但是為了更安全美好的校園考量，請大家暫時忍耐以換來更長

久的舒適；行政處室與部分辦公空間的調整也是基於校務長遠規劃考量，

未來將朝高國中有更多融合措施努力！ 

 


